

Compte rendu de la réunion du Conseil de vie sociale du vendredi 29 juin 2018

Etaient présents :

pour les résidents : madame ISAMBERT, monsieur CROZIER, madame DAVIAU

pour les familles : madame HEBERT, madame JOLY, madame TORTE

pour le personnel : Béatrice LESOURD, Stéphanie LAFFIAC

pour la Congrégation : Sœur Jacqueline REBOURS

pour la direction : Thomas GUINAMARD

pour les représentants extérieurs : monsieur DUQUERROY

pour les bénévoles : Philippe de GIRARD, Anne JANSSEN

Accueil de Mylaine CHAVIGNY , en formation BTS Accueil, qui reprend le poste de Nelly MAROT qui est partie en retraite.

VIE DES RESIDENTS VIE SOCIALE

Bilan semaine des familles :

De plus en plus de familles présentes.

47 invités au Bon Secours, 28 au Sacré Cœur et 27 à Notre Dame de Lourdes.

102 inscrits cette année pour le déjeuner et 49 personnes sont restées pour la réunion avec monsieur Guinamard sur le sujet de l'éthique fin de vie à la Maison du Bon Secours.

Les familles et résidents ont apprécié le thème et la décoration ainsi que l'investissement des personnels. Toutefois des résidents auraient souhaité participer à la fabrication des décorations.

Des félicitations aux personnels de cuisine présents au moment du service, bonne organisation et service maîtrisé.

De l'animation au pavillon Bon Secours avec un personnel qui a joué du violon et de la danse au pavillon Notre Dame de Lourdes par le personnel.

Un livret photo a été diffusé le jour même et mis à disposition des familles et résidents.

Le thème de la réunion de cette année a beaucoup intéressé les personnes présentes, un moment d'échange important avec sur les trois jours un ou deux personnels soignant participants

Les résidents font remarquer que chaque année c'est un bon moment et ont plaisir à recevoir leur famille, ils précisent qu'ils ont apprécié la présence de monsieur Guinamard tout au long du repas et remarquent le « gros » travail pour le personnel.

Pour monsieur Guinamard il est agréable de voir que des familles de résidents décédés dans l'année soient venues déjeuner et que le Bon Secours existe encore pour ces dernières, comme elles sont toujours présentes pour nous.

Le sujet de la réunion a fait réagir et la question se pose sur l'information à donner aux résidents concernant la politique de fin de vie au Bon Secours.

Doit-on mettre en place des « réunions d'informations / de discussion » avec le résident ?

Les résidents présents pensent que ce serait très utile, par pavillon et par groupe.

Madame Janssen se propose d'être bénévole au sein du Service Evangélique des malades SEM déjà en place au Bon Secours et organisé par Sœur Marguerite.

L'accompagnement en place au Bon secours est déjà très « avancé » dans la prise en charge et l'accompagnement des familles et du résident en fin de vie.

L'HAD (Hospitalisation à Domicile) est mise en place si besoin et évite l'hospitalisation.

Bilan de l'année avec les élèves du collège St Joseph

Nous avons changé le jour des rencontres c'est maintenant le vendredi après midi ce qui permet d'utiliser la salle St Joseph.

11 rencontres ont eu lieu avec les 5^{ème} sur différents thèmes : création de bonhomme de neige, jeux de société, atelier pâtisserie, dessin, jardinage et loto.

Le bilan des élèves : « nous avons pu créer des liens d'amitié avec les résidents et partager le goûter avec eux, cela fait plaisir d'aider le résident à jouer au loto de fabriquer des choses avec eux et de pouvoir offrir les objets à d'autres enfants, nous aimons beaucoup faire des crêpes... et nous aimerions promener les résidents au jardin , ce que nous avons le moins aimé c'est le jardinage. »

Le bilan des résidents : les résidents sont ravis de voir des jeunes qui amènent de la bonne humeur et de la joie, le contact avec les élèves laisse un bon souvenir, ils sont gentils et respectueux. Ils aiment les ateliers dessin et ces instants de partage.

Avec les élèves de 6^{ème} 11 rencontres ont eu lieu, une journée découverte le jour de la rentrée, un quizz rallye, un échange sur les métiers d'autrefois, les cartes de vœux l'initiation à l'utilisation d'un fauteuil roulant et enfin la journée fauteuil d'or.

GESTION DE L'ETABLISSEMENT

Election des membres CVS

Monsieur Guinamard propose une cooptation pour les volontaires. Les membres du conseil de vie sociale approuvent que ce soit possible dans les trois ans. Le rythme des élections étant de 3 ans. : élections en 2019.

La question se pose sur comment intégrer les résidents ? Comment les informer ?

Il est proposé que l'animatrice, les représentants des familles ainsi que les résidents des pavillons se réunissent avant les CVS pour discuter des sujets divers portant sur l'établissement.

Dotation Soins

L'Agence Régional de Santé (ARS) a versé la dotation soin correspondant à nos besoins classiques pour l'année 2018.

Travaux

L'étude du réseau par la mairie de Vendôme a duré plus d' 1 mois.

Il a été constaté que la moitié des gouttières tombent dans les eaux pluviales. Il faut donc modifier les réseaux, nous sommes en attente de conseil pour effectuer au mieux les changements.

Un chemin réservé aux piétons est mis en place côté chapelle (balisé provisoirement). Il sera goudronné différemment du reste de la chaussée pour marquer le passage.

De nouvelles places de parking vont être créées près du pavillon Bon Secours et Sacré Cœur. Un devis est en cours.

Des travaux de toitures sur la cuisine sont prévus.

Le pavillon sacré Cœur et Notre Dame de Lourdes changent de système de sécurité incendie.

Le sol de la salle à manger du Pavillon Sacré Cœur va être refait et la porte élargie durant l'été.

A Notre Dame de Lourdes, des sols de chambre vont être changés par du parquet ainsi que le couloir du rez de chaussée.

Questions diverses

Le parc est très agréable mais manque d'assises adaptées : des chaises avec accoudoirs seront installées très rapidement.

Sorties extérieures : peut-on équiper le bus d'une table pliante pour prévoir un goûter improvisé à la campagne ? une solution sera proposée très vite. (achat de tables adaptées)

Est-ce qu'un résident peut avoir accès à une imprimante pour copier son ordonnance ? il faut demander un double au médecin traitant, seul habilité à transmettre ce type de document.

Bénévole : monsieur de Girard nous informe qu'il va cesser de venir au Bon Secours en tant que bénévole ; il quitte le pays mais nous rendra visite quand il sera à Vendôme.

Zone 30 : le représentant de la ville de Vendôme nous informe de directives de sécurité dans le centre-ville où une grande partie est en zone 30 et où le piéton et le cycliste deviennent prioritaires.

La question se pose pour la rue du Saint Cœur qui est dangereuse et étroite.

Journée du Patrimoine : le 15 et 16 septembre 2018 la maison du Bon Secours ouvre ses portes pour une exposition « le Bon Secours hier et aujourd'hui ». exposition d'objets, de photos retraçant le passé .

Prochaine réunion le 14 septembre 2018 à 14h30

La présidente

Madame Renée ISAMBERT